



**Munich Re** confirmó que los proyectos de infraestructura son los "puntos positivos" para el sector. FOTO: ESPECIAL

PESE A CAMBIOS REALIZADOS POR CALIFICADORAS

## Munich Re confía en políticas del gobierno y apuesta por México

Belén Saldívar  
EL ECONOMISTA

LA REASEGURADORA alemana Munich Re confía en las políticas del nuevo gobierno, pese a los cambios que realizaron las agencias calificadoras Moody's y Fitch Ratings sobre la nota soberana del país la semana pasada.

Alejandro Feldhaus, director de Client Management de Munich Re en México, indicó que la reaseguradora sigue con su apuesta en México y será prudente sobre qué tipo de riesgos asumirá en lo que respecta a los proyectos de infraestructura que quiere impulsar el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

"Estamos apostando en México. Lo seguimos haciendo. Seremos muy prudentes sobre qué tipo de riesgos vamos a asumir, en dónde vamos a considerar que las condiciones de aseguramiento sean las adecuadas para poder dar ese voto de confianza y tomar los riesgos, los cuales deben estar en línea con nuestro apetito de riesgo", declaró a medios.

Al ser cuestionado sobre la confianza en las políticas de gobierno que se han visto hasta ahora, Feldhaus aseguró que sí la hay, y que en la reaseguradora se conoce los proyectos que se quieren impulsar, dada la estrecha relación que tienen con las aseguradoras del país.

Actualmente el gobierno federal tiene diversas obras de infraestructura en la mira, como la construcción del nuevo aeropuerto en Santa Lucía, la refinería Dos Bocas y el Tren Maya.

Para estas obras, el gobierno debe lanzar licitaciones para que diversas aseguradoras cubran los riesgos de la obra, trabajadores e incluso terceros. A su vez, para poder hacer frente y pagar indemnizaciones, de ser el caso, las compañías de seguros se cubren de compañías de reaseguro como Munich Re.

Anteriormente, Moody's destacó que las obras de infraestructura son "puntos positivos para el sector asegurador", ya que a través de estas acciones las compañías logran

colocar sus productos y presentar un crecimiento. No obstante, indicó que este crecimiento se podrá ver hasta el 2020 ya que este primer año de gobierno será más de consolidación y planeación.

"Hay puntos positivos. En el área de infraestructura, todos estos proyectos que se están planeando van a impulsar no sólo el crecimiento del sector afianzador, sino también el de daños, todo esto es positivo para el sector asegurador", destacó en su momento Francisco Urióstegui, analista de seguros de la calificadora.

### SIN CAMBIO EN SU ESTRATEGIA

La semana pasada, la agencia calificadora Fitch Ratings bajó la calificación de México de "BBB+" a "BBB" con perspectiva Estable, mientras que Moody's revisó la perspectiva de Estable a Negativa.

En lo que respecta sólo al sector asegurador, Moody's dejó sin cambio las calificaciones y perspectiva Estable a 12 aseguradoras mexicanas, mientras que Fitch mantiene desde diciembre pasado la perspectiva del sector en Negativa.

"Las calificaciones publicadas en México para aseguradoras son monitoreadas, lo que implica que revisaremos aquellas cuyas sensibilidad de calificación esté vinculada al riesgo soberano", refirió Fitch Ratings a *El Economista*, luego de la rebaja de la calificación soberana.

Lo anterior no presiona a Munich Re para cambiar su estrategia de negocios en México en el corto o mediano plazos, precisó Feldhaus.

La reaseguradora Munich Re, originaria de Alemania, opera desde hace más de 60 años en México. La mayoría de su negocio recae en el segmento de daños, mientras que otra parte se distribuye en salud, vida y gastos médicos.

Sin embargo, México no representa una gran parte del negocio de Munich Re, reveló Feldhaus. Los principales lugares para la reaseguradora son Estados Unidos, Europa y países asiáticos.

**SEGURIDAD**  
La reaseguradora informó que conocen los proyectos que se quieren impulsar en el gobierno actual.